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臺北市士林區都市計畫通盤檢討（細部計畫）（第二次修

訂「士林區光華段士林紙廠土地」土地使用分區管制及相

關規定）案公開展覽說明會 會議紀錄 

一、 時間：112年 2月 17日(星期五)下午 3時 30分 

二、 地點：士林區福林區民活動中心（臺北市士林區中正路 187 巷      

26號） 

三、 主持人：臺北市政府都市發展局黃大祐股長 

四、 出席單位：詳簽到表 

五、 主席致詞： 

各位關心士林紙廠的市民朋友大家好，今天是依都市計畫法

定程序辦理之公開展覽說明會，本案公展期間從 2月 3日到 3月

4 日，之後會提送臺北市都市計畫委員會審議。公展期間有意見

都可以書面或網路方式提出。 

六、 民眾及單位發言要點： 

（一） 民眾一第 1次發言 

1. 簡報說明有提及回饋之道路，基河路旁土地公廟是否位於該道

路上，是的話該如何處理？ 

2. 福德里沒有里民活動中心，都市計畫可不可以明訂公園用地必

須設置里民活動中心？ 

（二） 民眾二發言 

請說明士林紙廠土地都更後回饋給市政府多少面積？還有什

麼時候會完成這整個過程？ 

（三） 福德里 盛琳惠里長第 1次發言 

1. 紙廠總基地面積一萬多坪，回饋給福德里的公園預定地是二千

多坪。據我了解公園沒有地下停車場，又接近士林夜市，停車

需求非常大，所以希望在公園地下設置停車場。 

2. 回饋的公園是供給大家使用，並不是真正回饋到福德里里民使

用。無論是分回的部分或是在公園預定地所蓋的里民活動中心，
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希望能明確標示為福德里里民使用，因為回饋項目看不到直接

回饋福德里里民，希望相關單位重視。 

3. 紙廠總基地面積很大，相當於新市鎮的開發，請用新市鎮開發

模式規劃共同管溝，不管是瓦斯管或其他管線，都要集中納入，

不要哪缺管溝就挖哪邊。基礎工程完成後才以地下共同管溝的

方式開挖。我們已經期待好幾年了，不要蓋起來後又到處挖管，

減少對里民的干擾。 

（四） 民眾一第 2次發言 

目前都市計畫已規定公園作多目標使用，設置社區多功能休

閒運動健康活動中心。為何不能再加里民活動中心及停車場？請

市府在開會時替我們爭取。 

都市發展局說明 

1. 土地公廟部分位於道路用地上，土地屬國有財產署經管，後續

可能由市府、國有財產署及廟方進行協調。士林區通盤檢討案

有規定士紙基地需退縮供道路及人行，後續基地開發時需依規

定退縮。 

2. 關於公園內會不會設置活動中心或停車場，需俟士紙土地捐贈

完成並由公園處接管後，於規劃設計上納入考量，里民訴求將

會轉給主管機關作後續規劃參考。另都市計畫係以地區做為考

量，無法將劃設之公共設施指定為特定里專用。 

3. 有關共同管道之建議，清楚民眾生活受到管溝挖掘的困擾，會

轉給後續道路開闢單位參考。 

4. 有關士林紙廠開發期限部分，因士林紙廠是土地所有權人，開

發案完成的時間與期程需視其規劃而定。 

（五） 民眾三第 1次發言 

請問士林紙廠一萬多坪的開發，周邊的道路規劃及配套為何？

剛剛提到土地公廟到士林國小才 8米巷是否足夠？請告訴我們有

什麼法律的依據。 
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（六） 福德里 盛琳惠里長第 2次發言 

1. 基地有一萬多坪，既然基地面積這麼大，應有對應的馬路寬度，

這樣才符合新市鎮開發。以後福德路或下樹林街可能會重新開

發，但既然要重新開發則請替我們未來著想，希望做標準的道

路，道路先規劃好再施工，而不是邊挖邊改設計。這是個大案

子，四周應有配套措施，以上請相關單位注意。 

2. 今日所提係為里民著想，請務必重視福德里里民意見。各位里

民放心，今日陳述內容已用福德里名義提出意見了，屆時會知

會大家會議資訊。 

（七） 民眾一第 3次發言 

1. 士紙始終沒有動靜，雖然現在訂細部計畫鼓勵開發，然後必需

要回饋，但市政府可以先做里長講的共同管溝，畢竟這是市政

府要做的事情。道路拓寬 8米的部分，如果它是士林地區第二

條主要道路，至少要跟中正路一樣寬才比較能疏解交通，現有

東西向連接道路寬度都不夠。 

2. 如果說能有比照中正路寬度的道路，就在上面設置共同管溝，

道路開拓跟設置共同管溝是市政府可先處理的部分，日後道路

開闢完成士紙再進行開發就更簡單了，市政府要起個帶頭作用。 

都市發展局說明 

本市之計畫道路通案是由臺北市政府工務局新建工程處進行

開闢，相關意見將會轉給主管機關做業務參考。 

（八） 福德里 盛琳惠里長第 3次發言 

據我所知共同管溝是從 108年開始推動，並非現在才要推動，

所以希望能落實於士林紙廠。共同管溝勢在必行、管路地下化非

常緊迫，而且相關規定已有明載，希望不是講歸講，要拿出來用。 

（九） 民眾三第 2次發言 

一萬多坪開發案會引入多少人流？市政府有考慮過嗎？如果

沒有考慮過是如何規劃道路寬度？停車場是否足夠？每周六夜

市一營業，車子就排隊進停車場，現在已經不夠了，這還是士紙

未開發土地暫作停車場的情況，連兒童樂園和科博館都塞滿等著



4 

排隊了，這是很嚴重的問題。何況未來捷運環狀線會通過士林區

公所，跟這裡的配套是什麼？以後道路打結不用走了，乾脆全部

改成行人徒步區，我堅決反應這個問題，請你們重新考量交通，

交通會是大問題，我甚至還沒講到建設時根本不用走了。蓋好路

這麼小車怎麼進來？車進不來怎麼做商業？我們里民更不用講，

只能躲在家裡面。不考慮交通就跟內科一樣，塞死。 

（十） 福德里 盛琳惠里長第 4次發言 

以上整合，內憂外患、人口密集、士林人潮多，所以請相關單

位在規劃道路之前，除共同管溝外，要想想一萬多坪建設蓋起來

有多少人潮？謝謝。 

七、 會議結論 

各位市民朋友對於士林紙廠開發有所期待，希望土地活化讓

地方有亮點，也有回饋里民的建設；市民朋友亦希望基地開發後

交通問題不要惡化，這些意見本局將轉請相關單位納入業務參考。

本案都市計畫公展期間到 3月 4日，這期間大家如果有其他意見

都可以用書面或網路方式提出，亦可至本局網站瀏覽及下載計畫

書圖。 

八、 散會（下午 4時 10分） 
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附件：說明會照片 

  

  

  

  


